



校長室の窓から

「社会に開かれた南高の学び」

高校での学びは、学校内で完結しません。生徒は社会のつながりの中で学ぶことで、自分の力で人生や社会をよりよくできるという実感を持ち、変化の激しい社会において困難を乗り越えて、未来に向けて進む希望や力を身に付けることができます。南高ではこの夏、一般社団法人エッジソン・マネジメント協会主催の「MIRA-GE ～共創リーダーシップ開発プログラム」、慶應義塾大学SFC「未来構想キャンプ」、株式会社マイナビ主催「『ツール・ド・九州2025』フィールドスタディ」など、学校以外の組織が主催するワークショップに、多くの生徒が参加しました。「MIRA-GE」では、全国各地の高校生が参加する

中、本校からも2名が参加しました。全国の高校生との対話の中で、地方創生、平和、SDGsといったテーマについて考えを深めました。

南高では、こうした学校外でのワークショップにも積極的に参加を促して経験を積ませ、様々な力を身に付けさせています。右のQRコードからNIBのサイトに入ると、当日の様子や本校から参加した岸川莉空さん（広田中出身 1年文理探究科）のインタビューを見ることができます。



南高オープンスクール

7月29日（火）実施のオープンスクールには、中学生384名の参加がありました。今年度は、中学生が入校する際に、部活動生によるウェルカムロードを設けて迎え入れました。123名の本校生徒が実行委員として、「私の南高生活」と題したプレゼンテーション、生徒作成の「学校紹介動画」、1年文理探究科生徒による「校外研修事後報告会」、中学生6～7名ずつのグループに分かれての座談会を実施しました。また、希望する中学生を対象として部活動体験・見学（希望者対象）も実施しました。

中学生からは、「雰囲気がとてもいいと感じた」、「高校生のみなさんが堂々としていて話しやすかった」などの感想が寄せられ、大変好評でした。



オープンスクールの様子

部活動大会結果

7・8月に行われた大会の主な結果は次の通りです。

- 吹奏楽部 第70回長崎県吹奏楽コンクール 高等学校の部 銀賞
- 書道部 第9回全九州高等学校総合文化祭沖縄大会 九州高等学校文化連盟賞 小林暖和（祇園中出身）
- 写真部 第9回全九州高等学校総合文化祭沖縄大会 九州高等学校文化連盟賞 川口正喜（大野中出身）
- 男子バレーボール部 第18回長崎県バレーボール協会長杯 第3位
- 野球部 第107回全国高等学校野球選手権長崎大会 第1回戦 佐世保南 4-6 長崎南（敗退）
- ※ 大会の開会式では、主将の丸田昂輝さんが選手宣誓を行いました。
- 卓球部 佐世保地区卓球新人選手権大会 男子学校対抗 第3位
- 男子バドミントン部 KTN杯長崎県総合バドミントン選手権大会 男子シングルス 第3位 丸田大輝（日宇中出身）
- 陸上部 第24回長崎県高等学校陸上競技選手権大会 走り幅跳び 第2位 江原叶真（広田中出身）
- 令和7年度佐世保地区高等学校新人陸上競技大会 男子総合優勝
- 男子400m 第1位 深野航一（広田中出身）
- 男子棒高跳び 第1位 島田大輝（広田中出身）
- 男子走り幅跳び 第1位 江原叶真（広田中出身）
- 男子三段跳び 第1位 江原叶真（広田中出身）

1年文理探究科関東研修

7月9～11日の3日間、文理探究科1学年は関東研修に行ってきました。1・2日目には筑波へ行き、JAXAで最先端の宇宙開発について知ることを中心に、様々な研究機関を訪れました。また、2日目には株式会社ゼンリン会長の高山善司氏、3日目にはMUSVI株式会社代表取締役の阪井祐介氏の両氏の講演があり、企業経営の理念や最先端の製品開発への意気込みなどをお聴きしました。その他多くの研修をとおして、生徒たちは今後の探究への意欲を持ち、進路意識を高めることができました。



真剣に研修に取り組む様子

平和学習

今年は「世界平和」のテーマのもと8月9日に平和学習を実施しました。3年生の探究班より長崎市で開かれた「Nagasaki Peace-preneur Forum」（長崎ピースプレナー・フォーラム）に参加した活動についての報告があり、ピースアンバサダーが「日本と世界の平和観」について発表しました。生徒の感想文の中には、「日々の平和な生活を当たり前と思わず、感謝して過ごすことが大切であり、また一人一人が対立を解決する手段としても『対話』の能力を高めることが大切だと感じた。」などと述べられているものもあり、例年にも増して一人ひとりが平和について考える有意義な時間を過ごしました。

邦楽部 かがわ総文2025

7月26日に香川県高松市で行われた全国高等学校総合文化祭（かがわ総文2025）に、佐世保北高校・鎮西学院高校と合同で長崎県チームとして参加しました。残念ながら入賞は逃しましたが、全国レベルの演奏の仕上げ方や雰囲気を肌で感じる事ができました。



堂々と演奏する長崎県チーム

新ALTメーガン先生着任

8月より新しいALT（外国語指導助手）のメーガン・スミス先生が着任されました。カリブ海の島国トリニダード・トバゴの出身で、来日前は中等学校（日本の中学校・高校に相当）で化学の教員をされていました。日本のいろんなところに行きたい、そして、母国のことをもっと日本人に知らせていきたいとの抱負を語られました。



9月の行事予定

- 5日（金）郷土文化遺産研修（1年文理探究科）
- 6日（土）・7日（日） 対外マーク模試（3年）
- 11日（木）第2学年探究発表会①（1・2年）
- 25日（木）～30日（火） 学年末考査（3年）
- 26日（金）～30日（火） 2学期中間考査（1・2年）
- 26日（金）海外修学旅行保護者説明会（2年）

10月の行事予定

- 6日（月）文化祭振休
- 7日（火）教育実習開始
- 8日（水）サザンフォーラム（1・2年文理探究科）
- 9日（木）共通テスト100日前集会（3年）
- 10日（金）・11日（土）文化祭
- 12日（日）ハイレベル模試（2年） 対外記述模試（3年）
- 16日（木）高大連携出張講義（1・2年）
- 22日（水）芸術鑑賞会
- 25日（土）第1回大学別プレテスト（3年希望者）
- 27日（月）薬物乱用防止教室
- 28日（火）県高校駅伝